

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Transition au Gabon : Oligui Nguema dans ses charges !

LE président de la transition a prêté serment hier devant les juges de la Cour constitutionnelle, en présence d'un parterre d'invités, au palais de la présidence de la République. Une cérémonie solennelle qui a donné lieu, dans la salle d'apparat, à plusieurs temps dont la prestation de serment, la remise des attributs par le grand chancelier des ordres nationaux, les 21 coups de canon et le discours d'investiture du nouveau chef de l'Etat.

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

CINQ jours après la prise de pouvoir par les militaires, le processus de transition au Gabon a connu hier une phase décisive dans sa mise en place. Dans une salle d'apparat pleine à craquer, ainsi que la grande place de la mosquée

Hassan II, envahie par une nombreuse foule qui tenait à prendre part à cet événement historique, a eu lieu la cérémonie solennelle d'investiture du président de la transition, Brice Clotaire Oligui Nguema.

En ouverture, le juge constitutionnel Christian Bignoumba Fernandes a rappelé les dispositions légales ayant encadré cette



fidélité le régime républicain, de respecter et de faire respecter la charte de la transition et la loi ", a prêté serment le nouvel homme fort du Gabon, tout en promettant de préserver " les acquis de la démocratie ", sous les applaudissements nourris de la nombreuse assistance.

Puis, le grand chancelier des ordres nationaux lui a remis les insignes de sa fonction notamment le collier de grand maître des ordres nationaux de la République gabonaise. 21 coups de canons ont marqué la solennité de cet événement.

Dans la salle, il y avait des nombreuses personnalités dont les acteurs politiques nationaux au grand complet.

Après son discours d'investiture, le nouveau président de la Transition a présidé un défilé militaire, devant une foule assez nombreuse rassemblée devant le palais présidentiel.

éditorial

Un nouvel essor vers la félicité

En prêtant serment hier de servir loyalement dans l'honneur et la dignité son peuple tout en s'engageant à défendre l'État de droit et les acquis démocratiques, le Général Brice-Clotaire Oligui Nguema, président de la Transition, inscrit en lettre d'or son nom dans l'histoire du Gabon.

En effet, jamais l'avènement des militaires sur la scène politique d'un pays africain n'a suscité, au sein d'un peuple en quête permanente de mieux-être, autant d'adhésions populaires, d'espoir des lendemains meilleurs et de renouveau dans la gouvernance. Ce nouvel espoir trouve son origine dans les gains se résumant au changement de paradigmes, au pluralisme des idées, à l'État de droit, au respect des droits humains et au libre choix de destin, de la Conférence nationale des forces vives de la Nation de février 1990. Des gains qui malheureusement, pendant 33 ans, malgré les premiers signes encourageants dans bien d'aspects, n'ont pas répondu à la promesse des fleurs. La vie d'un homme est courte, mais celle d'un peuple est éternelle.

L'avènement au pouvoir de l'Armée est considéré par le peuple gabonais comme un don de Dieu qui a à cœur de répondre à ses pressantes et nombreuses sollicitations pour lui redonner l'espoir auquel il n'y croyait plus. Tant, chaque jour qui passait, il se demandait si sa situation sociale et son bien-être allaient s'améliorer, ses incertitudes des lendemains meilleurs devenant chaque fois plus grandes. Aujourd'hui, il y croit fermement. Les différentes rencontres avec les forces vives de la Nations, la classe politique dans sa diversité, la presse, les opérateurs économiques et même avec les partenaires au développement et surtout le message délivré par le président de la Transition confortent le peuple gabonais que le temps du renouveau, l'aube nouvelle est désormais arrivée. Pour panser ses blessures, pour que ses filles et fils se retrouvent, se reparlent en toute confiance et renforcent leur vivre-ensemble, on se doit de se mobiliser pour définir le nouveau Gabon auquel on aspire tous.

En prenant la direction des affaires, il n'y a aucun doute que c'est une nouvelle page de l'Histoire du Gabon qui s'écrit. Une page qui rappellera aux générations futures que n'eut été l'intervention des forces de sécurité et de défense réunies au sein du Comité pour la transition et la restauration des institutions, le pays aurait sombré dans le chaos. Et il aurait été difficile d'écrire ce nouveau chapitre, pour ne pas dire, ce nouvel essor vers la félicité.

Lin-Joël NDEMBET

cérémonie solennelle, notamment l'article 39 alinéa 2 de la charte de la transition en République gabonaise. Tout comme l'article 12 de la constitution au sujet de la prestation de serment. Ensuite, Christian Bignoumba

est revenu sur le contexte qui a permis la mise en place de cette transition, à travers le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). " Je jure devant Dieu et le peuple gabonais de préserver en toute

Forte adhésion populaire

ONDOUBANTSIBAH
Libreville/Gabon

UNE ère nouvelle est en train de s'ouvrir au Gabon depuis la prise de pouvoir par les militaires réunis au sein du Comité pour la Transition et la Restauration des Institutions (CTRI). L'acte posé ce jour-là a été salué par les populations dans toutes les provinces, et même au niveau des Gabonais de l'étranger. Preuve que le peuple gabonais, dans le désespoir et le désarroi depuis plusieurs années, s'est senti comme libéré.

La joie manifestée à cette occasion était déjà l'expression d'une libération et d'un espoir quant à l'avènement d'un Gabon nouveau, avec des conditions de vie bien meilleures. Ces messages ont été confirmés lors des rencontres entre les membres du CTRI, au premier chef desquels son président, le Général Brice-Clotaire Oligui



Photo: Scott Ngokila

Nguema, par ailleurs président de la Transition, et les forces vives de la Nation. Lors de ces échanges, les attentes des populations ont été exprimées. Et les réponses apportées à ce stade ont eu le mérite de renforcer l'espoir suscité chez nombre de Gabonaises et de Gabonais.

Hier, les populations ont confirmé leur adhésion à la prise du pouvoir par le CTRI. Cela à travers leur mobilisation devant le palais Rénovation, mais aussi devant leurs écrans de télévision à travers les provinces du pays et au-delà, lors

de la prestation de serment du président de la Transition. Les ovations, les cris de joie, et autre enthousiasme traduisent le soutien populaire apporté aux autorités du CTRI...

Le moins que l'on puisse dire à la lecture du discours d'investiture du président de la Transition, c'est que le général Brice-Clotaire Oligui Nguema a suscité un espoir auprès de ses compatriotes. Espoir que lui et le CTRI devront veiller à ne pas doucher. De peur de trahir ce peuple qui a tant souffert. Ce qui serait un parjure.